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Une feuille d’émargement est signée par toutes les personnes participant à la réunion. 

M. Pierre-Yves FARRUGIA, président de la CPTS La Rochelle et référent du projet 
“transport intramuros” débute la réunion en expliquant qu’il a toujours entendu qu’il y a 
des problèmes de transport intramuros au niveau de la ville de La Rochelle depuis qu’il 
s’occupe de l’URPS masseur-kinésithérapeute et de la CPTS La Rochelle. Face à ce 
constat, un projet a émergé au sein de la CPTS La Rochelle : faciliter les transports 
intramuros.  

Une expérimentation a débuté début juin 2024 avec le pôle psychiatrique : une fois par 
semaine, 5 patients bénéficient d’un transport pour pouvoir se rendre à l’hôpital Marius 
Lacroix. Pour pouvoir mettre en place cette expérimentation, une convention a été 
signée entre le pôle psychiatrique, la CPTS La Rochelle et la société de transport 
Transdev. Chaque partie a un rôle à jouer :  

• Le pôle psychiatrique se charge de repérer les patients qui auraient besoin d’une 
hospitalisation de jour, 

• Transdev va chercher ses patients à leurs domiciles, les amène au pôle 
psychiatrique où ils ont leurs consultations, revient les chercher à la fin de celles-
ci et les ramènent chez eux, 

• La CPTS La Rochelle s’occupe de la gestion administrative du projet avec la mise 
en relation des différents signataires de la convention, la rédaction de cette 
dernière, sa signature ainsi que de la prise en charge financière des transports. 

Au bout de 6 mois d’expérimentation, un premier bilan a été réalisé avec le pôle 
psychiatrique et toutes les parties prenantes au projet sont contentes : le pôle 
psychiatrique, les patients, le transporteur et la CPTS La Rochelle. Le pôle psychiatrique 
a fait un retour à la CPTS La Rochelle sur le bénéfice de ces transports sur les patients : 
les résultats thérapeutiques sont meilleurs, les patients sont plus investis et ils se 
sentent en sécurité lors des transports. A ce jour, aucun des 5 patients n’a raté une 
session depuis la mise en place de l’expérimentation.  



Mme Elodie ZAMBONI, coordinatrice de la CPTS La Rochelle, explique qu’avant la mise 
en place de l’expérimentation, le pôle psychiatrique a organisé un transport avec les 
patients ciblés afin de voir si le trajet était cohérent, si les patients étaient prêts et si tout 
se déroulait correctement. Cela n’a été possible que sur 2 journées car les 
professionnels de santé du pôle psychiatrique n’ont pas le temps de faire les transports 
mais cela a permis de préparer les patients en douceur à la mise en place de 
l’expérimentation.  

Lors de différentes réunions entre la ville et l’hôpital, les professionnels de santé du pôle 
gériatrique ont fait part à la CPTS La Rochelle de leur souhait de mettre en place la même 
expérimentation au sein de leurs services. M. Pierre- Yves FARRUGIA souligne que les 
patients qui peuvent bénéficier de ce projet doivent être des patients rochelais puisque 
le territoire d’action de la CPTS La Rochelle est la ville de La Rochelle.  

Afin que toutes les personnes présentes aient connaissance des modalités de 
l’expérimentation, Mme Elodie ZAMBONI distribue la proposition de convention ci-
dessous adaptée de la convention signée avec le pôle psychiatrique :  



 



 



 





 

Des échanges ont lieu entre les professionnels hospitaliers pour voir comment ils 
peuvent s’organiser pour repérer les patients, en tenant compte de leurs localisations 
géographiques, afin qu’il y ait une cohérence sur les horaires des hospitalisations de jour 
et sur le trajet pour aller chercher et ramener les patients. M. Pierre-Yves FARRUGIA 
explique que les horaires de transport doivent se situer après 10h et avant 15h pour que 
le transporteur puisse assurer le service. Mme Elodie ZAMBONI explique que 
l’expérimentation en cours avec le pôle psychiatrique est organisée de la manière 
suivante : les patients sont récupérés à leurs domiciles par Transdev et amenés au pôle 
psychiatrique pour débuter leurs consultations à 10h, puis Transdev revient chercher les 



patients à 13h pour les ramener à leurs domiciles. Le temps de présence des patients au 
sein de l’hôpital Marius Lacroix est donc de 3 heures.  

Les professionnels hospitaliers demandent qui est signataire de la convention pour 
l’hôpital. Mme Elodie ZAMBONI répond que pour la convention avec le pôle 
psychiatrique, M. BOFFARD a signé la convention en tant que directeur et le Dr 
BENDIMERAD a signé en tant que professionnel de santé responsable de ce projet. M. 
Pierre-Yves FARRUGIA souligne qu’un directeur de l’hôpital doit signer cette convention 
pour que le projet puisse être déployé.  

Les professionnels hospitaliers demandent quand le projet pourrait être déployé dans 
leurs services. Les membres de la CPTS La Rochelle répondent que cela dépend surtout 
de l’hôpital. Comme une nouvelle session d’ateliers dans le cadre des hospitalisations 
de jour débutera au mois d’avril 2025, il serait idéal que la convention ait été signée avant 
et que les patients ne pouvant pas se rendre à l’hôpital puissent bénéficier du transport 
proposé par la CPTS La Rochelle. Une réunion au sein de l’hôpital est prévue fin janvier 
2025. Le projet de transport sera évoqué lors de cette réunion. Le 19 février 2025, une 
réunion aura lieu pour organiser les prochains groupes qui bénéficieront des ateliers. A 
l’issue de ces 2 réunions, le Dr GROSSIN reviendra vers la CPTS La Rochelle pour faire 
un point sur la mise en place des transports.  


